



Paro solidario genera roces

- *Telmex envió ayer un comunicado, que debe leerse con cuidado, donde señala que el personal de confianza y los sistemas hicieron su trabajo.*
- *Esto es una señal que dice que pueden funcionar sin empleados.*

Cuidado. El paro solidario de varios sindicatos a favor del SME, también mostró el descontento de sus empresas o instituciones con la intención sindical de apoyar otros gremios en horarios laborales. Basta mencionar dos distintos casos: Telmex y la UNAM.

Telmex: el mensaje a Hernández Juárez

Ayer, cuando miembros del Sindicato de Telefonistas marcharon para apoyar al SME en contra del cierre de Luz y Fuerza del Centro, Telmex envió un comunicado que debe leerse con cuidado.

Allí destaca que el personal de confianza y los sistemas automatizados hicieron posible todo el funcionamiento tanto del servicio de telecomunicaciones como de las mismas tiendas y los centros de atención telefónica.

El mensaje fue para **Francisco Hernández Juárez**, líder del Sindicato de Telefonistas, donde le recuerdan que la empresa funcionó normalmente aún... sin los trabajadores sindicalizados.

UNAM-STUNAM, el roce

El de los telefonistas no fue el único sindicato que salió con disgusto con la parte patronal. También sucedió con el STUNAM, el Sindicato de Trabajadores de la UNAM, donde hay desde administrativos hasta académicos.

La UNAM había dicho que estaba en contra de que los trabajadores faltaran a la máxima casa de estudios porque echarían a perder clases y hasta podían poner en riesgo los proyectos de cuidado permanente.

Inclusive señaló que la "huelga parcial" carece de fundamento legal, y podría ser tomada como una falta colectiva con las consecuencias legales.

Al último el STUNAM sí pudo ir a las marchas a favor del SME, y la UNAM lo aceptó. Pero se dio la primera rispidez entre la rectoría a cargo de **José Narro** y el STUNAM liderado por **Agustín Rodríguez**.

Y fue extraño porque el STUNAM había aceptado un incremento salarial de 4%, entendiendo las circunstancias financieras de la Universidad Nacional.

En el fondo debe verse que los sindicatos son libres y autónomos para apoyar la causa de otra organización trabajadora. Pero lo deben hacer de manera que no dañen a sus empresas o instituciones, en horas no laborales, o por lo menos en fines de semana como se llegó a proponer.

Gasto, otra vez los privilegios

El Consejo Coordinador Empresarial, presidido por **Armando Paredes**, da una propuesta interesante: ra-



Fecha 12.11.2009	Sección Dinero	Página 2
----------------------------	--------------------------	--------------------

cionalizar el gasto en todos los ámbitos, porque no sólo es el gobierno federal sino los estados y municipios los que están gastando sin saber hacia dónde se va.

Desde luego está la propuesta de reducir el millonario financiamiento a los partidos políticos... pero claro que los diputados no podrán ver esas minucias que van en contra de sus intereses.

Los empresarios piden privilegiar el gasto de inversión, como es el de infraestructura, que detona inversión privada, y dejar atrás tanto abultamiento de nóminas y gastos sin transparencia.

Nissan gana 1er. lugar en mercado mexicano

Nissan logró rebasar a Volkswagen y General Motors. La automotriz japonesa, con todo y la crisis, ha mostrado que se debe aprovechar cualquier circunstancia y se está consolidando como la marca de mayor penetración. Por quinto mes consecutivo logra un incremento con lo cual tiene 20.8% de la participación en ventas del mercado nacional. Sus caballos de batalla son Tsuru, Camiones Nissan, Tiida y Sentra.

Tranquiliza: Bancos bien capitalizados

El dato de la CNBV muestra que la banca mexicana tiene solvencia al mantener un índice de capitalización por arriba de 10% exigido por ley.

Llamó la atención que algunos bancos grandes están muy activos, como Santander y HSBC, ya que tienen un nivel de capitalización suficiente pero tampoco tienen los grandes índices. Santander tiene 13.38% y HSBC 13.51. Bancomer se ve que está prestando con 14.87% de capitalización. Incluso el de mayor capitalización de los grandes fue Banamex con 17.27% para que no haya dudas de que sí están reinvertiendo en el país.

El de telefonistas no fue el único que salió mal con los patrones, también sucedió con el STUNAM